



NO ENTREGAREMOS NUESTROS RECURSOS NATURALES: SHEINBAUM

‘México no se arrodilla, ni se rinde ni se vende’

Al conmemorar el 109 aniversario de la Constitución Política, la Presidenta afirmó que la nación no regresará al régimen de privilegios y de corrupción, ni volverá a ser colonia ni protectorado de nadie. Manifestó que el país es el resultado de sus transformaciones, y cada una de ellas dejó su huella en la Constitución. Por ello, dijo que nuestra responsabilidad es “defender la patria, cuidar la soberanía y hacer realidad la justicia social para la que tantos entregaron su vida”. En su mensaje, hizo referencia a la aprobación de 22 reformas a la Carta Magna, pero no habló de la electoral **MÉXICO P.3**



CIERRAN FILAS. La mandataria encabezó el evento en compañía de los representantes del Poder Legislativo y Judicial, de su gabinete y los gobernadores de las 32 entidades federativas.



CONMEMORA 109 AÑOS DE LA CONSTITUCIÓN

MÉXICO NO SE ARRODILLA ANTE NADIE, SENTENCIA LA PRESIDENTA



FOTOS: PRESIDENCIA

Méjico no regresará al régimen de privilegios y de corrupción. México tampoco regresará a ser colonia ni protectorado de nadie. Y México no entregará nunca sus recursos naturales”

CLAUDIA SHEINBAUM, presidenta de México



Discurso. Desde el Teatro de la República, la Presidenta afirmó que el país nunca entregará sus recursos naturales ni volverá a ser colonia

KARINA AGUILAR/ENVIADA

QUERÉTARO, Querétaro. “Méjico no se doblega, no se arrodilla, no se rinde y no se vende”, dijo la presidenta Claudia Sheinbaum en el marco del 109 aniversario de la Constitución Política de los Estados Unidos Mexicanos de 1917.

En el Teatro de la República, el mismo recinto donde se condenó a muerte al emperador extranjero impuesto por los invasores franceses, la mandataria nacional reafirmó que “Méjico no regresará al régimen de privilegios y de corrupción. México tampoco regresará a ser colonia ni protectorado de nadie. Y Méjico no entregará nunca sus recursos naturales”.

Las palabras de la Presidenta no se enmarcan en una nueva intervención armada por parte de una potencia extranjera, sino en la constante amenaza de aranceles y presiones comerciales y en materia de seguridad por parte de Estados Unidos y su presidente, Donald Trump.

Ante gobernadores, Gabinete y titulares de los poderes Legislativo y Judicial, la mandataria federal señaló que Méjico es el resultado de sus Transformaciones, y cada

Transformación dejó su huella en una Constitución, “no como letra muerta, sino como expresión viva de la lucha popular”.

Por ello dijo, “nuestra responsabilidad: defender la patria, cuidar la soberanía y hacer realidad la justicia social para la que tantas y tantos entregaron su vida”.

En respuesta a quienes critican su forma de gobernar, Sheinbaum Pardo refirió que “aunque algunos quisieran lo contrario, Méjico no se explica sin su pueblo noble, valiente, trabajador. Tampoco se explica sin su lucha constante por soberanía e independencia. Ni sin su solidaridad hacia otros pueblos, sin su amor por la justicia y por la verdadera democracia, la que representa al pueblo de Méjico”.

Por ello, señaló, es necesario “recordar la historia y con ello afirmar que Méjico no regresará al régimen de privilegios”.

En materia legislativa, la mandataria federal aseguró que en las próximas semanas se aprobará la semana de 40 horas; y agradeció a los legisladores la aprobación de 22 reformas constitucionales, entre ellas, la del Poder Judicial, aunque evitó hablar de la reforma que próximamente enviará en materia electoral.

Después de escuchar los discursos del gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, y la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, ambos panistas, quienes hicieron llamados a la pluralidad; la presidenta de Méjico hizo énfasis en los gobiernos “neoliberales”.

Dijo que como en el porfiriato, “en nombre de una modernidad excluyente se impuso, durante 36 años, un modelo que debilitó los derechos sociales, privatizó lo común y normalizó la corrupción. Se intentó borrar el sentido social de la Constitución. Millones fueron nuevamente relegados, mientras una minoría acumuló privilegios. Se quiso convencer al país de que la soberanía era un estorbo y que la patria era una palabra vacía”.

Señaló que “desde septiembre de 2024 a diciembre de 2025, ha habido cambios profundos que recuperan el sentido social y la soberanía de la nación, recogidas de la Constitución de 1917 y que fueron decididos por el pueblo de Méjico... Por los principios de independencia, soberanía, libertad, democracia, justicia social y dignidad”.

IMPORTANCIA HISTÓRICA

● **El Teatro de la República es uno de los recintos históricos más importantes del país, pues en él se promulgó la Constitución de 1917, base del Estado mexicano moderno y pionera en derechos sociales a escala mundial. También fue sede del juicio contra el emperador Maximiliano de Habsburgo, quien fue condenado a muerte en el inmueble, poniendo fin al Segundo Imperio Mexicano y a la causa del Partido Conservador.**



Refrenda Kuri apoyo a Sheinbaum

Al refrendar su apoyo a la presidenta de México, Claudia Sheinbaum, el gobernador de Querétaro, Mauricio Kuri, advirtió que hoy, más que nunca, México enfrenta un acoso a la soberanía, por lo que llamó a cerrar filas en torno al gobierno de México.

“Que quede bien claro: México no acepta dictados extranjeros, ni instrucciones de nadie. No pacta su integridad y jamás, jamás, jamás, nuestra dignidad. No está sola. Cuente con nosotros. Lleve firme el timón, que juntos vamos a superar la tempestad”, declaró el panista en el 109 aniversario de la promulgación de la Constitución de 1917.

Desde el Teatro de la República, el mandatario estatal, también se refirió a la reforma electoral y consideró que esta no debe distanciar al pueblo y a los gobiernos.

Por su parte, la presidenta de la Mesa Directiva de la Cámara de Diputados, Kenia López Rabadán, aseguró que la Carta Magna debe ser el instrumento para pacificar al país y advirtió que una reforma electoral debe garantizar la democracia.

“Nuestra Constitución debe ser un acuerdo interinstitucional que nos permita construir un país libre de violencia para todas y todos los mexicanos”./ KARINA AGUILAR/ENVIADA